



Carta 9 del Presidente

Hacemos del conocimiento la gestión realizada por la Cámara Panameña de la Construcción (CAPAC), a través de este documento que recopila las actividades destacadas en las que participamos. El siguiente informe se comprende del 5 al 28 de septiembre del presente año.

1. Participamos en varias reuniones del Consejo Nacional de la Empresa Privada (CoNEP), en las que se discute la participación de la empresa privada en la segunda fase de la Mesa Única de Diálogo.

El CoNEP promovió una demanda de inconstitucionalidad ante el pleno de la Corte Suprema de Justicia para que se declare inconstitucional todo el texto del Decreto 16 de 26 de junio de 2022, emitido por el Ministerio de Comercio e Industrias, por el cual se decreta el margen bruto máximo de comercialización para algunos productos importados tales como: alimentos, artículos de aseo personal, limpieza, en función de la eliminación de aranceles de importación de dichos productos, y se adoptan otras disposiciones.

A su vez informamos que, otra de las demandas que el gremio CoNEP ya está trabajando para presentarla, es sobre el Decreto 215 que crea la Comisión Ciudadana contra la Corrupción, la cual está compuesta por representantes de las mismas agrupaciones que están en la mesa de diálogo, y los faculta para denunciar cualquier acto de corrupción, persona y/o empresas corruptas.

El gremio está en sesión permanente desde la instalación de la Mesa Única de Diálogo, reuniéndose y dándole seguimiento a los temas que se dan.

La última semana de septiembre, nos reunimos con el Arzobispo de Panamá, donde nuevamente se le hizo un llamado al CoNEP, para participar en la segunda fase antes mencionada.

La posición del gremio, en el que CAPAC tiene representatividad, es que haya una serie de criterios de igualdad de condiciones y capacidad para construir



agenda, entre los que se destacan, el método de las reuniones, la manera en cómo escoger un facilitador y los sistemas de debates, de forma en que no se pretenda convertir un juicio a la empresa privada y en una plataforma política.

2. El Ing. Alejandro Ferrer, primer vicepresidente representó a la Cámara, el pasado 8 de septiembre, en un agasajo de tipo conversatorio preparado por el Consejo Empresarial Estados Unidos - Panamá (USPA).

El propósito del evento fue el de intercambiar opiniones sobre iniciativas para promover inversiones, exportaciones, y la atracción de empresas multinacionales a Panamá, en función de la situación actual y a futuro entre ambos países.

Fueron invitados, presidentes de los principales gremios empresariales del país, al ministro de Comercio e Industrias, al ministro para la Inversión, a la directora de la Autoridad para la atracción de inversiones y promoción de exportaciones, el exembajador Juan B. Sosa, presidente de USPA USA y dignatarios de la Embajada de los Estados Unidos de América en Panamá.

3. Participé como orador en el acto de celebración del quinto aniversario del Centro de Capacitación, Certificación Técnica y Profesional de la USMA, George Richa Mawad (CCCTP).

Durante el evento hice un llamado a suscribir un convenio de colaboración que permita sumar fuerzas en los propósitos de capacitar, certificar y mejorar las competencias de todos los colaboradores del sector productivo.

El CCCTP de la USMA desde el 18 de septiembre de 2017, ha desarrollado más de 250 programas en áreas de minería básica, logística, seguridad e higiene ocupacional, en temas tecnológicos, construcción y otros. Además de contar con más de 1,500 egresados de los cuales más de un 80% logró asegurar un empleo digno y sostenible aseguró la USMA.



Por su parte, CAPAC cuenta con el Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción (ICIC) desde 2017 ha ejecutado más de 500 programas y seminarios de capacitación, para beneficio de aproximadamente 20 mil profesionales técnicos y trabajadores, lo cual ha contribuido al mejoramiento de la capacidad técnica y el desempeño del recurso humano que demanda esta industria y sus industrias conexas.

Agradezco a todos los agremiados la atención prestada a este informe, el cual remitiremos a todos ustedes de manera constante y periódica.

Ing. Carlos Allen
Presidente de CAPAC